

LA VOZ

DIARIO SEMANAL DE INFORMACIÓN



REORGANIZACIÓN DEL ATENEO ESCOLAR VETERINARIO.—Junta Directiva y socios del mismo.—Alumnos de la clase de Disección, siguiendo las explicaciones de su culto profesor don Isidoro García.

CURACION DE LAS HERNIAS

INTERESA SABER: Que el reputado y peritísimo ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, estará en **CÓRDOBA** y en el **Hotel España y Francia** únicamente el próximo miércoles día 28 del actual y recibirá a todas las personas que estén quebradas y quieran curarse con sus notables aparatos que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, porque dan salud y vida. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Miles de curados agradecidos los pregonan. Infinidad de eminencias médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias con gran satisfacción los usan. Ahorran salud, tiempo y dinero. No abultan ni molestan, adaptándose como un guante. No hay más allá, siendo por tanto el remedio sublime, práctico y seguro de todos los herniados. Rechazad siempre todo aparato que no sea del especialista señor Torrent, de nombre oficialmente registrado. Acudid siempre a dicho acreditado ortopedista; no dejéis de visitarle y tened muy presente que se hallará en **CÓRDOBA** y en el **Hotel España y Francia** únicamente el próximo miércoles día 28 del actual.

NOTAS.—En **SEVILLA**, el día 26 en el **Hotel Royal** (Plaza de San Fernando)

Talleres y despacho en Barcelona: **Unión, 13, CASA TORRENT.**

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14 **BANQUEROS** TELEFONO. N.º 34.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO

Ideal Cinema

Teléfono 6-2-0

Funciones para hoy jueves 22 de Noviembre de 1928

A las seis y media de la tarde y a las diez de la noche.—Cinematógrafo.—Magnífico estreno «Paramount».—Programa: Estreno de las 3.ª, 4.ª y 5.ª partes de la 3.ª jornada de la interesante serie, **La tragedia del correo de Lyon**.—Magnífico estreno de la bellísima película en ocho partes, titulada **DIPLOMACIA**, interpretada por Blanche Sweet, Neil Hamilton y Arlete Marchal.—Es un film «Paramount».

Precios para cada función: Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Paraíso, 0'20. En sección de la tarde habrá medias entradas para niños menores de diez años a 0'10.

Mañana viernes, estreno «Firts National Picture», **El dueto errante**, graciosísima película con escenas de la vida entre bastidores.

El sábado, sensacional estreno de la formidable película **El gran combate**, por Gary Cooper y Colleen Moore.—El mejor film de esta temporada.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

EMPRESA A. CABRERA
Teléfono, 7-4-1.

Funciones para hoy jueves 22 de Noviembre.—Debut de la gran Compañía de Comedias de la eminente actriz española María Gamez.

A las diez en punto.—Reestreno de la hermosa obra en tres actos, original del culto periodista Gómez Hualgo, titulada **Una comedia para casadas**. Finísima y delicada comedia que su actor dedica a las señoras y señoritas, estrenada con éxito extraordinario en el Teatro Lara de Madrid.—Butaca, 3 pesetas.

A las seis y media tarde.—Cinematógrafo: el episodio 3 de los **Domadores del fuego**, y la hermosa super-producción FOX, titulada **Esclavas de la belleza**.—Butaca, 1 peseta; Gradas, 20 céntimos.

Mañana estreno de la comedia, titulada **La atropellaplatos y Napoleón en la luna**.
Pronto, **Amanecer**, Aurora de una nueva era cinematográfica.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 22 de Noviembre.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre	26'20
a la sombra	21'00
mínima	6'60
media	18'80
Oscilación	14'40
Agua de lluvia en milímetros	0'00
Agua evaporada en milímetros	3'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en m.m.a.º	756'90
Temperatura a la sombra	7'20
de termómetro hmd.º	6'40
Tensión del vapor	6'70
Humedad relativa	88'00
Estado del cielo	Despejado.
Dirección del viento	N. E.
Fuerzas	Ventolina
Recorrido en 24 horas	112'00

Trincheras, Gabardinas, Gabanes.

CONFECCIÓN ESMERADA

Precios fijos y económicos

Sastrería de alta novedad

EL SIGLO CALLE
GONDOMAR

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Amas de crías

Se ofrece ama de cría con leche fresca para la capital y para fuera.—Darán razón Campo de la Verdad, acera de Granada, número 3.

Se ofrece ama de cría primeriza con leche fresca, para cualquier población de España. Dirigirse a Piedad Claras, calle Espronceda número 25, Pueblo-nuevo del Terrible.

Arrendamientos

Arrendamiento.—Se hace desde el día de la casa calle Cardenal González 116, con cinco higiénicas habitaciones, azotea e instalaciones de agua y luz.—Razón 122 de la misma calle

Arriendo piso segundo muy moderno calle Librería, 9, Almacén Hierro Aragón.

Compras y ventas

Se venden plantones eucaliptus, en macetas de lata, de 1 a 2 metros. Enrique Núñez, Nuestra Sra. de Valme, 42. Dos Hermanas. (Sevilla)

Bar Exprés.—Duque Hornachuelos, 14. Especialidad en café exprés a 0'30, vinos refrescos y licores.

Jabón «Chimbo» fino suave, espumoso, pruébalo y se vencerá, ahorrando tiempo y dinero. Pídale en el comercio o como prueba al Agente Pozo, Reloj, 1, Teléfono, 100.

Ladrillos.—Se venden buena calidad tamaño 14,28,4 a precios convenientes en Almodovar del Rio. También se vende un carro con sus arcos, tres mulos y un carrillo de mano.—Para tratar Paseo de la Victoria 28, en Córdoba.

Farmacia seminueva, moderna, se vende, anunciada titular. Para tratar, con Rafael Jiménez, en Moriles, Ramón y Cajal, 15.

Colocaciones

Se ofrece modista y de ropa blanca. Especieros 51.

Varios

Licencias de caza y uso de armas, certificaciones, catastro, ayuntamiento, diputación, Hacienda, penales, últimas voluntades y asuntos oficiales y particulares. Se gestionan con rapidez y economía. La Actividad, Candelaria, 8.

Rótulos Esmaltados.—Sus calidades y precios inimitables, hace que bata el record de ventas. E. de Obregón, sucesor de Serrano Obregón, A. Morales, 10. Teléfono A-2-1-2.

Informaciones de la mañana

Cosas amenas y divertidas

Anécdotas, chistes, frivolidades y otras lindezas

La vida ejemplar del profesor Samoilovich

El Gobierno soviético ha editado un folleto, que ha sido repartido profusamente, elogiando la obra científica realizada por el profesor Samoilovich al mando de la expedición de socorros del «Krasin» y haciendo su biografía para ejemplo de los ciudadanos.

El profesor Rodolfo Samoilovich cuenta en la actualidad 47 años de edad y su vida se compendia en una constante labor científica de gran envergadura.

Samoilovich nació en la región del Don, famosa por la vivacidad de sus hijos.

Realizó sus primeros estudios en Mariupol, a orillas del mar de Azoff, pasando luego a la Academia de Mineralogía de Berlín, obteniendo su título de ingeniero en 1904, dando comienzo a sus investigaciones geológicas.

En 1911 tomó parte por primera vez en una expedición polar a Spitzberg y en 1912 en una nueva expedición a Spitzberg descubrió vastos yacimientos carboníferos, hoy día en explotación muy fructífera.

En 1913, 1914 y 1915 realizó nuevas expediciones a Spitzberg y en 1916 exploró el norte de Carelia.

De 1921 a 1927 realizó seis expediciones

más a Spitzberg, escribiendo varios libros científicos sobre sus viajes, que han sido traducidos a varias lenguas y escritos por su propio autor en ruso, inglés y alemán, lenguas que domina a la perfección.

Durante el régimen zarista fué detenido varias veces y deportado a la zona del mar Blanco, de donde logró evadirse.

Ahora se dispone a formar parte de la expedición que en el próximo verano se dirigirá al Polo Norte a bordo del «Graff Zeppelin».

El pleito de los canes

Hace años excitó mucho la curiosidad del público madrileño un famoso pleito en el que se discutía el mejor derecho a la posesión de los títulos de duque de Terranova y duque de San Bernardo. La musa popular bautizó el litigio con el nombre de «el pleito de los canes».

El asunto se comentaba en todas partes y una noche, en la Peña, después de haber aducido diversos argumentos en pro y en contra, alguien dijo:

—No; no crean ustedes que la cosa es tan fácil de decidir...

—Pues hay un modo sencillísimo de resolverla—replicó Federico Belmonte—. No hay más que mirarles la boca: el que la tenga negra... ¡ese es Terranova!

De sociedad

En Andújar ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Concepción Rueda Martínez, perteneciente a una de las más distinguidas familias de aquella ciudad, para nuestro querido amigo el brillante y culto escritor don Vicente Mesa Rivilla, funcionario de Correos en Jaén.

La petición fué hecha por el acaudalado industrial giennense don Faustino Mesa Marín, padre del novio, al acaudalado propietario don Francisco Rueda Lara y su digna esposa doña Asunción Martínez Carlos, padres de la novia.

La boda se celebrará el día 9 del próximo mes de diciembre y a ella asistirán algunos de los numerosos amigos que el contrayente tiene en Córdoba.

Anticipamos a los futuros esposos nuestra afectuosa enhorabuena.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al alcalde de Palma del Río, don Rafael Calvo de León.

Marchó a Madrid nuestro querido amigo el Comisario regio de Bellas Artes, don Enrique Romero de Torres.

Herido en accidente

En la Casa de Socorro ingresó anoche Adolfo del Val Andrés, que fué curado por los médicos de guardia en el citado establecimiento de una herida punzante en la región palmar de la mano derecha.

Según manifestaciones del herido, la citada lesión se la había causado al clavarse un alambre cuando estaba dedicado a su trabajo, pues parece que es obrero de la Telefónica.

Después de asistido pasó a su domicilio, dándose cuenta del suceso al juzgado correspondiente.

M. Caballero

Médico-Dentista

Ha trasladado su clínica dental a la calle Braulio Laportilla, número 6 principal, esquina a Góngora.

Razón poderosa: las grandes compras que EL METRO hace, permite ser la casa que más barato vende.

De Teatros

Gran Teatro

En la pantalla del citado teatro lució la gracia inconfundible de la deliciosa «estrella» Colleen Moore, en la interpretación de la película «De telefonista a millonaria.»

El sencillo argumento de la obra está presentado con tal refinamiento, con tan exquisito gusto, que esta presentación bastara solamente para el éxito de la cinta, si el gesto admirable y la graciosa belleza de la protagonista no entrañara el máximo de los encantos.

El público, que en gran número acudió al teatro, quedó satisfecho del programa.

Duque de Rivas

La adaptación cinematográfica de la novela de Blasco Ibañez, titulada «Entre naranjos», se proyectó ayer tarde en el mencionado teatro.

No es posible dar mayor expresión a las hermosas escenas de la obra que la conseguida por la Metro Goldwin.

El objetivo del operador ha sabido recoger maravillosamente las interesantes escenas de la genial novela en el magnífico escenario de la huerta valenciana, pintorescos lugares que enmarcan los más interesantes episodios de la cinta.

Y como complemento a tan bella perspectiva, Greta Garbo, gentilísima y artista, dando expresión y vida al papel de «Dora».

Fuó un éxito completo la proyección de esta cinta, una de las mejores que se han proyectado en la pantalla de nuestro teatro.

EN PUENTE GENIL

Un hombre arrollado y muerto por el tren

En el kilómetro 75'600 de la línea de Málaga, en las inmediaciones de la estación de Puente Genil, ha ocurrido un desgraciado suceso.

El tren rápido ascendente número 85, arrolló a un hombre, que se encontraba en la vía recogiendo carbonilla.

El desgraciado sujeto quedó destrozado completamente, entre las ruedas del convoy.

El juzgado se personó en el lugar del suceso, verificando las diligencias de rigor, pudiendo identificar el cadáver, que corresponde a la persona del vecino de Puente Genil, Manuel Bueno, de 50 años de edad, casado y con hijos.

El hecho se desarrolló en la siguiente forma: El maquinista del tren 85, que vió al hombre en la vía, le avisó haciendo sonar con gran insistencia el silbato de la locomotora. Otras personas que vieron la inminencia del peligro, también dieron voces a Manuel, pero éste no oyó ni el pito ni las voces, porque era sordo completamente.

El juzgado ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial.

El suceso produjo penosa impresión entre los que lo presenciaron.

Información telegráfica y telefónica

En el ministerio de Marina se ha celebrado un banquete y en la embajada francesa una fiesta en honor de las personalidades que se encuentran en Madrid

La suscripción nacional para el homenaje a Primo de Rivera pasa ya de los tres millones de pesetas

De Madrid

Los ingenieros de montes obsequian con un banquete al ministro de Fomento.

Una nota de la Legación de los Países Bajos

En la Legación de los Países Bajos se ha facilitado esta tarde una nota contestando a los comentarios hechos por algunos periódicos acerca de las importaciones.

En la cota se afirma que ni el Gobierno holandés ni ninguna entidad de aquel país favorecen la exportación de quesos con premios a los importadores.

Cambio de impresiones

Esta tarde se ha verificado un cambio de impresiones entre los clubs de fútbol y por la noche una reunión de los clubs federados.

Se trató de los asuntos que serán estudiados en la Asamblea que se celebrará mañana y de la orientación que se ha de dar a las organizaciones.

Subasta de unas obras

Se ha celebrado esta mañana en el ministerio de Instrucción la subasta de las obras del grupo escolar «Ramón Pelayo», que se va a construir en Santander.

Se presentaron seis proposiciones y se adjudicó la subasta a don Joaquín Campos.

Toma de posesión

En la Asamblea Nacional se ha reunido esta tarde la comisión de Presupuestos, dándose posesión del cargo de presidente de la misma a don Arturo Forcat, y de secretario al señor Guerra.

Conferencia suspendida

Se ha suspendido la conferencia que había de dar mañana en la Academia de Jurisprudencia el embajador de Cuba, señor García Kolly, por coincidir con la celebración de la fiesta que se ha de celebrar en la embajada francesa en honor de las personalidades que han venido a Madrid.

Inauguración de un edificio

Esta tarde se ha verificado la inauguración en la calle de Alcalá del nuevo edificio construido por La Equitativa, fundación Rosillo.

Asistieron al acto el Rey, el presidente del Consejo, los ministros de la Gobernación, Trabajo y otros.

Se pronunciaron discursos por el marqués de Estella y el señor Aunós, haciendo el presidente entrega de 10.000 pesetas en pólizas a don Alfonso, a los ministros y a las autoridades, para que las distribuyan entre los niños.

Próxima Asamblea

Para muy en breve se ha organizado la celebración de una gran Asamblea del Magisterio, acto que tendrá lugar en Madrid.

Para el homenaje nacional al marqués de Estella

Esta noche dice «La Nación» que la suscripción abierta para rendir un homenaje

nacional al marqués de Estella como gratitud a la obra patriótica que realiza, alcanza ya a la cifra de 3.200.000 pesetas, sin contar lo recaudado por las entidades españolas en el extranjero.

Se cree que la suscripción pasará, seguramente, de los cuatro millones.

Un banquete al ministro de Fomento

Este mediodía se ha celebrado en el Hotel Palace un banquete en honor del ministro de Fomento, ofrecido por los ingenieros de Montes, como gratitud por la creación de la dirección de Montes, Pesca y Caza.

Asistieron 200 comensales y se pronunciaron discursos elogiando la labor que viene realizando al frente del ministerio el conde de Guadalhorce.

El ministro en breves frases agradeció el homenaje que se le rendía y se congratuló de la celebración de este acto de compañerismo.

Bandidos ejecutados

En la Dirección de Marruecos se ha facilitado una nota diciendo que a las seis y media de la mañana han sido ejecutados en T'zenid Yamas, dos indígenas pertenecientes a la partida mandada por Mudan, y que asaltó al coche en que iba la señora de Co-ma, a la que asesinaron.

De Provincias

En una mina de Arrayanes estalla un barreno, quedando un obrero muerto y otro gravemente herido.

ALMERIA

Los problemas de la contribución municipal

Almería 21.-Una comisión de contribuyentes visitó esta mañana al gobernador civil para exponerle los problemas de la contribución municipal en lo que se refiere a la propiedad urbana y le dieron cuenta de

su propósito de interponer un recurso contra los acuerdos del Ayuntamiento.

El gobernador manifestó que recabará de la administración local la designación de un delegado que gire una visita de inspección e informe.

Astracanes, gamuzas, telas para batas y vestidos en EL METRO y sus Sucursales, gran surtido y a precios increíbles.

CIUDAD REAL

Homenaje a un gobernador

Ciudad Real 21.—Con motivo de cumplirse el primer aniversario del advenimiento en el mando de la provincia, el gobernador civil, marqués de Guerra, ha sido muy felicitado.

Por el gobierno han desfilado numerosas personalidades y se ha acordado por varios Ayuntamientos de la provincia el dar su nombre a calles de los pueblos como homenaje al gobernador.

Los agraciados con la Lotería

Ciudad Real 21.—Ha causado gran júbilo la noticia de haber correspondido a esta ciudad el premio gordo del sorteo de hoy.

El billete agraciado fué vendido en la administración de la calle del Doctor Carraco.

Parte lo llevaba el industrial don José Molins, el que dió una participación a Aurelia Bermudez.

GRANADA

Asamblea de labradores

Granada 21.—En Motril se ha celebrado una asamblea por el cuerpo general de Labradores, para tratar de la conceción de aguas que tienen solicitada por las entidades y fabricantes.

JAEN

Desgracia en una mina

Linares 21.—En la mina «Arrayanes» explotó esta mañana un barreno que se había dejado abandonado.

A consecuencia de la explosión resultó muerto Pedro Diaz y gravemente herido otro obrero apellidado Lumbreras.

LA CORUÑA

Llegada de jugadores

La Coruña 21.—Han llegado los jugadores Guerra, Malapata y Pérez, que ingresan en el Deportivo local.

SAN SEBASTIAN

Chófer condenado

San Sebastián 21.—La Audiencia ha dictado fallo, condenando al chófer Juan Imán a la pena de un año de prisión, como autor de la muerte, por imprudencia, de ocho muchachos, suceso ocurrido cerca de la frontera.

SEVILLA

La concurrencia colombina en la Exposición

Sevilla 21.—Esta tarde han llegado el ministro plenipotenciario de Colombia José Vélez y el secretario de la Oficina de Información de aquel país.

Han venido para tratar de la concurrencia de Colombia en el Certamen y de organizar la semana de aquella nación.

El "gordo" está muy repartido

Sevilla 21.—El billete premiado con el «gordo» fué vendido en décimos sueltos en la Administración de la calle Cánovas del Castillo.

Aunque se ignoran los nombres de los agraciados, se sabe que se trata en su mayoría de gente humilde.

Visita a Cruz Conde

Sevilla 21.—El gobernador civil de esta provincia, que regresó ayer de Granada, recibió esta mañana al periodista francés Floriot.

Reunión de los delegados en la Exposición

Sevilla 21.—Esta tarde se han reunido los delegados de los países que concurren a la Exposición.

La reunión tenía carácter de extraordinaria y había sido convocada por el director de la Exposición señor Cruz Conde.

Este dió cuenta de los trabajos que se llevan a cabo y habló de las facilidades aduaneras para introducir productos.

TARRAGONA

A punto de ocurrir una catástrofe

Poco después de salir de la estación de San Vicente un tren de viajeros se vió venir en sentido contrario una máquina.

Gracias a la serenidad del maquinista del primer convoy se evitó el choque.

Entre los viajeros que se dieron cuenta de la inminencia de la catástrofe se produjo alarma.

CADIZ

El "Isla de Menorca"

Cádiz 21.—Ha zarpado el vapor «Isla de Menorca», conduciendo 100 reclutas destinados a aquellas posesiones.

Las obras en los astilleros de Echevarrieta

Cádiz 21.—Los ingenieros que han venido a esta capital han manifestado que en este año se emprenderán las obras en los astilleros de Echevarrieta, calculándose su importe en tres millones de pesetas, con lo cual se aliviará la crisis de trabajo que se atraviesa.

CEUTA

El Alto comisario en Ceuta

Ceuta 21.—Procedente de Tetuán ha llegado el Alto comisario acompañado de los generales Benítez y Millán Astray.

El conde de Jordana elogió el estado sanitario de la población y su engrandecimiento.

TOLEDO

La visita a Toledo de las personalidades francesas

Toledo 21.—Esta tarde llegaron las personalidades francesas que han venido a Madrid con motivo de la inauguración de la Casa de Velázquez.

Con ellos vinieron varios escritores y artistas, haciendo un total de 150 excursionistas.

Acompañados de las autoridades visitaron la Casa del Greco, donde se inauguraron con tal motivo tres nuevas salas.

Después se trasladaron a la finca de «Buenas Vistas», propiedad del conde de Romanones, donde se les obsequió con una comida.

Con los excursionistas vino el ministro de Instrucción señor Callejo.

Al atardecer las personalidades visitaron la Catedral y seguidamente regresaron a Madrid.

VALENCIA

Para el ensanche de la población

Valencia 21.—Ha marchado a Madrid el alcalde marqués de Sotelo, para cobrar el primer plazo del empréstito otorgado por el Banco de Crédito Local y que se destinará a la expropiación de fincas para el ensanche de la ciudad por la barriada de San Francisco.

Continuación de una vista

Valencia 21.—A las cuatro de la tarde ha continuado la vista de la causa instruida por atraco a mano armada a un empleado de la Tabacalera.

VITORIA

El Congreso de música

Vitoria 21.—Hoy se ha celebrado la segunda sesión del Congreso de Música Sagrada.

En honor de los congresistas se verificó una recepción en el Palacio episcopal.

Del Extranjero

Los periódicos siguen elogiando a España con motivo de la inauguración de la Casa de Velázquez

Un autógrafo del Rey

Burdeos 21.—«La Petite Gironde», con la información de la inauguración de la Casa de Velázquez, publica un retrato del Rey de España, con un autógrafo dedicado al periódico.

Presidente en la Sociedad de Naciones

Buckarest 21.—El consejo de ministros ha acordado designar al señor Titulesco delegado de Rumania cerca de la Sociedad de Naciones.

Elogios de la prensa francesa

París 21.—Todos los periódicos continúan dedicando grandes elogios al Rey y al Gobierno de España, con motivo de la inauguración de la Casa de Velázquez, que dicen señala una nueva fase en las relaciones entre ambos países.

Explosión de una bomba

Sidney 21.—Esta mañana estalló una bomba en Key, que causó grandes daños, pero no desgracias personales.

Pasquines contra los fascistas

Metz 21.-La policía ha detenido a un súbdito alemán que se dedicaba a la colocación de pasquines, en los que aconsejaba que se diera muerte a los fascistas establecidos en la ciudad.

Tres cardenales italianos más

Roma 21.-Se asegura que en el próximo Consistorio han sido nombrados tres cardenales italianos más a fin de que Italia tenga superioridad numérica sobre el extranjero.

Para perpetuar los gestos y la voz

Roma 21.-El presidente Mussolini quiere que se perpetúe la voz y los gestos de los más eminentes italianos.

Para ello se montará una oficina en la que se impresionarán discos de gramófono, recogiendo la voz de las personalidades más salientes.

Dimisión de un Gobierno

Melbourne 21.-Ha dimitido el actual Gobierno de Vitoria, como consecuencia del fracaso de las gestiones realizadas.

Felicitación del Papa

Strasburgo 21.-El cardenal Gasparri ha dirigido al obispo de Ruch una comunicación, transmitiéndole la felicitación del Papa, por la pastoral que ha publicado condenando la alianza de los católicos con los comunistas, aunque sea para fines autonomistas de Alsacia y Lorena.

La clasificación de Tunney

Nueva York 21.-Por su matrimonio con Josefina Lander, el campeón del mundo Tunney figura en primer lugar en la nueva edición del «Social Register».

Se hunde una tribuna

Atenas 21.-Durante la celebración de una cerecencia, en la que se inauguraba con gran solemnidad un Instituto filantrópico, hundióse una tribuna, resultando varios heridos. Entre éstos se hallan el alcalde de la ciudad, el Metropolitano griego, un obispo y otras altas personalidades.

Hasta ahora se ignora la importancia de las lesiones sufridas por las víctimas.

Las autoridades han abierto una información para depurar las responsabilidades.

Otto ha entrado en la mayoría de edad

Budapest 21.-Se ha celebrado con un banquete y otros actos el cumpleaños del archiduque Otto, que ha entrado en la mayoría de edad para ocupar el Trono.

Solemne recepción

Toulouse 21.-En el Ayuntamiento de esta ciudad se ha verificado hoy una solemne recepción en honor de los 38 doctores brasileños que están recorriendo Francia en viaje de estudios.

Los visitantes expresaron al alcalde su más vivo agradecimiento por las deferencias de que se les había hecho objeto durante su estancia en la población.

Se han equilibrado los presupuestos

Méjico 21.-La tesorería del Estado anuncia que este año han quedado equilibrados los presupuestos de la nación.

Esta es la primera vez en que dichos presupuestos no presentan déficit en la historia de la República.

Presidente gravemente enfermo

Tokio 21.-Los médicos que asisten al presidente del Consejo de ministros, barón Tanaka, han diagnosticado que el ilustre político padece de una angina de pecho.

Las impresiones de los facultativos son pesimistas.

Inglaterra no quiere tener rivalidad naval con los Estados Unidos

Londres 21.-Al salir Chamberlain de Quebec con dirección a Liverpool, ha manifestado, refiriéndose al discurso del señor Coolidge, que la Gran Bretaña no quiere una rivalidad naval con los Estados Unidos; pero que, siendo centro de un imperio mundial, se encuentra en una situación particular, que le exige la existencia de una fuerza naval apropiada para asegurar sus comunicaciones, pues estas tienen para ella importancia vital.

Añade que los Estados Unidos juzgarían a Inglaterra con más equidad si tuvieran en cuenta estas circunstancias.

Éxito de una Exposición

Berlín 21.-Ha quedado oficialmente clausurada la Exposición internacional de automóviles, que ha constituido un triunfo para sus organizadores.

Para dar idea de la importancia excepcional de esta exhibición, basta consignar que en una semana ha sido visitada por más de medio millón de personas, algunas de las cuales procedían de ciudades muy alejadas de la capital.

Scapini satisfecho de su viaje

Paris 21.-Procedente de los Estados Unidos ha llegado a Francia el diputado Scapini, ciego de la guerra, mostrándose altamente satisfecho de su viaje al continente americano.

El glorioso mutilado ha hecho resaltar su agradecimiento por la calurosa acogida que le dispensaron sus camaradas americanos, cuyos sentimientos continúan siendo los mismos, no habiendo experimentado el menor cambio desde que terminó la contienda mundial.

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

Impermeables y Paraguas, en EL METRO y sus Sucursales a precios de verdadera ocasión.

Noticias locales

«Real Centro Filarmónico Eduardo Lucena»

Mañana, viernes 23, a las diez de la noche, en el local de dicha sociedad, dará una conferencia con guitarra don Blas Cabello, dedicada a los socios activos de dicho centro para exponer los diferentes matices psicológicos que tienen nuestras regiones en sus cantes y toques populares.

«El Figaro Cordobés» y Santa Cecilia

El próximo día 25, a las diez y media de la mañana y en la iglesia parroquial de San Andrés, celebrará la sociedad filarmónica «El Figaro Cordobés» una solemne función religiosa en honor de Santa Cecilia, su abogada.

Luego, por la noche, a las diez, en el local social, San Pablo, 57, se celebrará una verbena, que ha de verse muy concurrida, San Cayetano

El domingo día 25, se celebrará la fiesta mensual del Santo Escapulario de la Virgen del Carmen.

A las cinco de la tarde exposición, rosario, sermón por el R. P. Felipe del Niño Jesús, bendición con el Santísimo y procesión por el atrio de la iglesia.

Se suplica a los cofrades asistan con el escapulario de la Virgen del Carmen.

Si quiere V. que en su mesa no falte un pan verdaderamente alimenticio pida a la Casa Salado, P. Cánovas, el Pan integral «Ceres». Pruébalo y quedará satisfecho de su calidad y ventajas.

ANUNCIO

Habiéndose acordado por la Comisión permanente de la Junta provincial de Sanidad la instalación de un nuevo Dispensario, se hace presente para general conocimiento a fin de que le puedan ser hechas ofertas de venta de adecuado inmueble, el cual deberá tener aproximadamente una superficie de cien metros cuadrados y distribución y emplazamiento fácilmente adaptables al fin profiláctico que se persigue.

Las proposiciones se harán por escrito en el Gobierno Civil (Inspección provincial de Sanidad) con referencias detalladas, antes de las doce horas del día 1.º de diciembre próximo, no pudiendo exceder su precio de la cantidad de diez mil pesetas.

Córdoba 18 de octubre de 1928.—El inspector provincial de Sanidad, Doctor Miguel Benzo Cano.

Rogamos encarecidamente a nuestros amables comunicantes que firmen sus escritos, o le estampen un sello que nos garantice la autenticidad de los mismos.

Informaciones de la noche

Retablillo

Ossorio y Gallardo; la Mujer, y los enemigos de la Mujer

El señor Ossorio y Gallardo ha dado una conferencia en el Lyceum Club Femenino de Madrid.

Una conferencia más, no. Un lindo florilegio oratorio, tampoco. Un torneo de bien decir, bien adobadito de literatura y de latiguillos, menos.

Valiente, serena, audaz—en el más noble sentido del vocablo—. Sin gazmoñerías, ni ambigüedades, ni falsos pudores. El señor Ossorio, desde lo alto de su prestigio y de su austera conducta jurídica, ha disertado limpiamente acerca de «La mujer en el nuevo Código penal».

Y esta conferencia es un verdadero alarde democrático, a que no estábamos acostumbrados. Porque el insigne jurisperito, ante un público exclusivamente femenino—sedas, joyas, «Rosa de Bulgaria», melanas nazarenas, *polissoir*—ha desarrollado una tesis, de esas, que la mojigatería y el espíritu monjil, califica de «escabrosas».

Ossorio habló del Amor, del Amor limpio, generoso, insigne. Y del otro Amor, menos noble, menos bello, menos liberal. El adulterio, el divorcio, la prostitución; los estrabismos pasionales; todo resbaló por sus labios, pulcramente, noblemente, sin que al abordar el inevitable margen de la perversidad, hubiera un guiño de malicia, ni una tosecita inoportuna, ni una sonrisa de picardía en aquel manejo de mujeres perfumadas y bonitas, que colgaron su atención de la charla del conferenciante.

Gracias a Dios. El Lyceum Club Femenino siente la inquietud social del momento, y la responsabilidad que cae sobre la mujer, al ausentarse de estos fundamentales problemas.

El Amor, le interesa, más que a nadie, a la mujer. Por mil razones. Pero la más importante, la decisiva, es porque en disciplinas de Amor, ella sola suele ser la víctima de todos. En la colisión amorosa, caben la asechanza solapada, el ardid, el atropello después, y, por último, el abandono. Es la historia de muchas mujeres. Esa historia que hemos quedado en llamar «vulgar», sin duda para sacudirnos así la responsabilidad que pudiera cabernos. «Ella», la víctima siempre. Y «él», el canallita, que al burlarse del Amor, se burla, con admirable insensatez, de la razón fisiológica de su propia existencia. Y al mofarse impiamente de la mujer, no sospecha que es, como si en todas las mujeres, se burlara un poco de su propia Madre.

Aplaudamos el síntoma. Por fortuna, comienza la mujer española a preocuparse de lo que tan esencialmente le interesa. Y, por fortuna también, empieza a arrojar lejos de sí esa sutil mascarilla de prejuicios recoletos y de pudores trasnochados.

Oye y debe oír hablar del Amor, porque ese tema afecta hondamente a sus capacidades fundamentales de mujer. Del Amor y sus aberraciones. De todo. Así su conducta como novia enamorada, como esposa y como Madre, se ajustará siempre a la preceptiva fisiológica de la higiene, del buen gusto y de la elegancia.

Ya sabemos que, frente a esta moderna ética de la mujer, se alzarán un determinado sector social, hosco, severo, hostil, intransigente. No nos alarmemos por eso. Ese sector es enemigo de la higiene; del buen gusto, y de la elegancia. Y, sobre todo, ante todo, es enemigo mortal del Amor.

Antonio de la Rosa.

El Conservatorio de Música y su Patrona

Fiesta religiosa en honor de Santa Cecilia

Con toda solemnidad se ha celebrado esta mañana, a las diez y media, en la iglesia parroquial de San Francisco la hermosa función religiosa que anualmente dedica a su Patrona Santa Cecilia el Conservatorio Oficial de Música.

El templo, adornado con exquisito gusto y luciendo una fantástica iluminación, se encontraba materialmente abarrotado de fieles.

En los escaños centrales encontrábase los profesores del Conservatorio y las representaciones de los centros docentes, presididos por el cura párroco de San Francisco don Carlos Romero, teniente de alcalde

de este Ayuntamiento don Antonio Ramírez López y director del Conservatorio don Rafael Serrano Palma.

El clero ofició una Misa cantada. La capilla que interpretó la Misa del maestro Rivera Miro, llamó extraordinariamente la atención de los asistentes, pues estaba integrada por la Orquesta Sinfónica de Córdoba en la parte musical, y por las capillas vocales de la capital, dirigidos todos por el maestro don Aurelio Pérez Cantero.

Cantó las glorias de la Santa en una notable oración sagrada el canónigo de esta Santa Iglesia Catedral don Mariano Ruiz Calero.

La función resultó brillantísima y al final los invitados al acto religioso fueron obsequiados con un refresco.

No compre Vd. cortes de traje sin ver antes el surtido y precios en EL METRO o en cualquiera de sus Sucursales.



Está en vías de ejecución una simpática idea que se le ha ocurrido a un colega madrileño: el monumento a la mujer española. Y con el monumento, la «fiesta a la mujer».

Perfectamente. La idea es afortunada y sugestiva. Y además lleva en sí un evidente sentido reparador y justiciero. Porque la mujer, en España, no obstante nuestra leyenda caballeresca y galante, aún está un poco lejos de ese dosel y de ese altar que cantan los poetas en sus divertidos epitalamios.

Pero tengamos cuidado. El monumento a la mujer no puede, no debe ser un mármol más, por bello y esbello que sea. Pensemos que las plazas y los parques españoles, están copiosamente guarnecidos de una maravillosa galería de estatuas y alegorías.

El político ilustre. El artista genial. El héroe. El santo...

Pero ¡oh dolor! Si hacemos determinadas pesquisas por las vidas de esos nombres gloriosos, nos exponemos a sufrir una dolorosa decepción. El político ilustre, suele ser un profesional de la pirueta. El artista genial, un divertido adocenado. Al héroe, suele caerle de las manos el hidalgo espadón. Y, a veces, la aureola del santo, palidece visiblemente.

Y esto, hijo, sin duda, de nuestro inflamable entusiasmo mediterráneo, no debe acontecer con la mujer. Por ser mujer, está por encima del político, del artista, del héroe y del santo. Y el bloque de mármol que inmortalice el símbolo excelso de la maternidad, no puede extraerse de la misma cantera que sirvió para fabricar una reputación falsa, o un prestigio de segunda mano.

Bien está la idea. Pero mucho cuidado. Si el monumento a la mujer ha de ser el altar de todos los amores, el tabernáculo del símbolo, venga en buen hora. Pero si solo ha de servir para adornar una calle, o una plazaleta, entonces, francamente, no vale la pena. Y correría el peligro de confundirse con otros bellos mármoles, que, bellos y todo, no logran hacer inmortales a las medianías.

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos, que, dado el abrumador exceso de original, nos veremos en la imposibilidad de publicar todo trabajo que exceda de dos cuartillas a máquina.

Gobierno Civil

Conducciones

Se ha ordenado el traslado, desde la cárcel de esta capital a la de Sevilla, de los presos Vicente y Fernando Onsurve Calvo.

Revista de las fuerzas de Seguridad

Esta mañana el Gobernador civil de la provincia don Arturo Ramos, estuvo revisando las fuerzas de Seguridad de esta plantilla.

Multas

El Gobernador civil ha impuesto las siguientes multas:

Rafael Villafranca Camacho, por embriaguez y escándalo.

José Vilcedres Muñoz y José Aguayo Fernández, por riña y escándalo.

Antonio Baena Carreras, por cometer actos inmorales.

Eduardo Gómez López y Agustina Cuñago, por embriaguez y escándalo, siéndole intervenido al primero un cuchillo de grandes dimensiones.

Visitas

Han cumplimentado al Gobernador civil de la provincia, don Arturo Ramos; en su despacho oficial:

El alcalde accidental de Córdoba don Pedro Villoslada Peichalup, don José de la Linde, don Enrique Villegas, don Benito Canelas, don Manuel Varo Repiso, don Victoriano Ferrer, el alcalde de Bujalance, don Luis Cañas, una comisión de Valenzuela presidida por el jefe local y alcalde don Juan José Oliván Gordillo; don Juan José Berin García, don Antonio Sarazá Murcia, don Rodolfo Vega Gracia, don Francisco Ferrer, don Rafael Vega, don Julián Azofra, don Carlos Saez Santamaria, don Juan Font de Riego, don Francisco Reyes, don Miguel Cáceres, don Emilio López, don Enrique Bernal, don Pedro Carmelo Codinach, don Marcial Bellido, una representación del Cabildo Catedral, don Alfredo Sánchez y el jefe de Estadística.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 12 y 1/2 y de 3 a 8

Noticias locales

Agrupación Artística Cordobesa

Velada teatral del día 24 de Noviembre de 1928: 1.º Sinfonia. 2.º «El señor Adrián el Primo, o qué malo es ser bueno». 3.º Como fin de fiesta para esta verbena teatral, se organizará un lucido baile.

Bonos de pan

Nuestro distinguido amigo don Rafael Jiménez Amigo, ha tenido la bondad de remitirnos cuatro kilos de pan, en bonos que reparte la Junta de festejos de su digna presidencia.

En nombre de los pobres, agradecemos el rasgo.

Las tarifas de anuncios en **La Voz** son muy ventajosas.

Pianos a 50 pesetas

mensuales. La casa que más facilidades da al comprador y que mayores garantías otorga de sus instrumentos. — Modelos a 3 pedales, cuerdas cruzadas y clavijas en hierro.

Viuda de Martínez Rucker
CÓRDOBA

El cine por dentro

Cómo riñen las "estrellas"

Unos cuantos artistas de cine y de teatro se hallaban reunidos en la casa de George Beban, situada en una playa cercana a Hollywood. Entre ellos, figuraban, por lo visto, más conspicuamente que los otros, Tom Mix (¡cuando no!) y Will Morrissey, famoso en los teatros de variedades de Estados Unidos. Pero se hallaban también presentes otras notabilidades, como el peluquero Lew Cody, el director del «jazz-band» Rube Wolf y la «scenarista» Bes Meredith.

Algunos de los circunstantes bebían de acuerdo con sus propias aficiones, e incidentalmente, obedientes al mandato contenido en el apellido del anfitrión: Beban.

Y a fuerza de beber, se pusieron en condiciones adecuadas para dar rienda suelta a sus personalidades, habitualmente reprimidas por poderosas conveniencias.

Una vez en ese estado de inspiración, se habló de los temas en boga, y, como no podía menos que suceder, salieron a colación las películas parlantes.

Declara Morrissey que tuvo la ocurrencia de decirle a Mix, en tono de chanza, que su caballo «Tony» tenía un gran porvenir en las cintas fonofónicas. a lo cual agregó que él, por su parte, tendría más gusto en escuchar los resoplidos del caballo que la charla del dueño. En la pantalla, por supuesto.

Tom Mix tomó la broma a mala parte; pero, tras una breve explicación, quedó satisfecho y estrechó amistosamente la mano de Morrissey. Esta última operación se repitió después numerosas veces durante la reunión.

Luego, cuando comenzó ésta a disolverse, Morrissey—según declara él mismo—vol-

vió a tenderle la mano a Tom Mix para despedirse de él; y la respuesta inmediata fué un fuerte puñetazo que le dió en un maxilar el vaquero.

Morrissey contestó en términos semejantes y tumbó a Tom Mix.

Se levantó el astro de la pantalla y volvió a derribarlo el de variedades.

Pero entonces alguien tiró de la alfombra sobre la cual se desarrollaba la pelea, y cayó de bruces Morrissey, circunstancia que aprovechó Tom Mix para patearle la cabeza con sus duros tacones de vaquero.

Ante esta escena tan cruel, Midge Miller—esposa de Morrissey—se abalanzó sobre Tom Mix y procuró sujetarle. El vaquero le dió también a ella un fuerte puñetazo en un ojo y la echó por tierra.

Cuenta Mix, por su parte, que Morrissey había estado molestándole toda la noche, y que él había hecho lo posible por esquivarle. Pero cuando ya se iba el vaquero, quiso echárselo encima su contrincante y él se defendió lo mejor que pudo. Al verse sujetado por una mujer, se desprendió violentamente de ella, pero no le pegó.

Morrissey y su mujer se dirigieron en seguida a una Casa de Socorro y después a un juzgado, donde, por un lado presentaron formal demanda en contra de Tom Mix, mientras que por otro, fueron ellos procesados por ebrios. El quejoso llegó ante el juez con la cabeza vendada, y su esposa con un ojo amoratado.

Finalmente, Morrissey dice que en buena lid, no le sirve Tom Mix ni para empujar, y que está dispuesto a demostrárselo siempre que quiera.

Vuestra Asma

reclama un remedio instantáneo. Un remedio que, sin estorbar vuestras ocupaciones, calma en el acto los horribles sufrimientos del ataque asmático. Un remedio que, además, obre como un excelente preventivo cuando los primeros síntomas anuncian la proximidad del acceso.

Fuera de casa, fumad un **Cigarrillo Balsámico**; en casa, haced arder un **Papel Azoado del Dr. Andreu**. Desaparecerá al instante la angustia y la opresión de pecho. La respiración se normalizará, permitiendo al enfermo una noche de reposo.

Papeles Azoados y **Cigarrillos Balsámicos**
del Dr. ANDREU

Impermeables y Paraguas, en EL METRO y sus Sucursales a precios de verdadera ocasión.

Al margen de una encuesta

La paella y el cocido, vistos por el humorista

Principio quieren las cosas...

Comencemos, pues, por el principio.

El «Heraldo de Madrid», por pluma de Gerardo Ribas, viene publicando hace días una encuesta destinada a poner en claro lo que comen las personas más destacadas en distintos ramos de la humana actividad y el parecer que esas mismas personas tienen acerca de alimentos, guisos y demás.

Claro está que una sección de este linaje no puede ser aburrida. A poco que se lo propongan quienes intervengan en ella ha de aparecer la «salsa».

Ahora bien: entre las amenidades de la encuesta place desglosar las declaraciones de Wenceslao Fernández Flórez, el humorista que empezó con evocaciones costumbristas del país galaico y se halla actualmente preocupado con las formas más modernas y más cosmopolitas del humor.

Y la amenidad de las declaraciones fernández-florezcas dimana, no ya de ellas mismas, sino de cierta derivación que han tenido.

No obstante, he aquí lo que Fernández Flórez opina del cocido: «Seco y estoposo, como el carácter castellano».

En cuanto al llamado pote gallego, dice: «No hay tal pote; es caldo con jugo de cerdo, chorizo, patata, habichuelas... Caldo jugoso y panteista».

Inquirido su juicio acerca del arroz, contesta: «Lo conozco sin haber ido a Valencia, que es igual a tener de Wagner sólo la referencia de una pianola; pero me parece que el ardor que produce es el determinante de esas explosiones crujentas a veces y arrolladoras siempre del carácter levantino. Haré un viaje con el exclusivo objeto de comer arroz».

Este es el juicio, en el cual, disimulada entre brumas más o menos septentrionales, se ve la imagen del labriego levantino cazando gente a tiros de escopeta.

Pero el caso es que—como saben ustedes—la Asociación de la Prensa de Alicante, para evitar que a Fernández Flórez le faltaran elementos de juicio, ha decidido invitarle a que se traslade a la mencionada capital. En uno de los pintorescos lugares de ella se le obsequiará con una «paella»: en Busot, con arroz con pollo; en Torrevieja, con arroz con pescado; en Elche, con arroz con costra; en la isla de Tabanca, con arroz a la marinera...

Como se vé, es todo un programa, sobre el que Fernández Flórez ha puesto muy luego el visto bueno y la aceptación.

Lo cual hace pensar en que la situación de los escritores españoles ha variado mucho y favorablemente desde los tiempos en que Emilio Carrere empezó a escribir esos cuentos de literatos hampones y hambrones que con tanta constancia refiere. Antes, cuando un escritor veía la nutrición en peligro, no le quedaba más recurso que manejar el sable con objeto de producir heridas que arrancasen, no gotas de sangre, sino dos o tres pesetas.

De hoy más habrá otro procedimiento consistente en escribir un artículo en que se declare pleno desconocimiento de tal o cual plato regional en su auténtico ambiente, confesión que no podrá menos de conmover los corazones de entidades representativas y de originar una invitación encaminada a terminar, por vía tan copiosa como múltiple; con el aludido desconocimiento.

Cimex.

Pérez Ortopédico de la Beneficencia Municipal

Bragueros mecánicos y elásticos, piernas artificiales, fajas ventrales y toda clase de aparatos ortopédicos que se crean indicados, según los casos.

SAN HIPÓLITO, N.º 10

CÓRDOBA

Medina Azahara

Fábrica de Piedra Artificial

Pilas de cemento armado y fregaderos de mármol artificial a precios especiales

Canalejas, 9, dup.º

Teléfono 624

¡Perdida en la vida!

La obra de mayor éxito en la actual temporada. Pida el nuevo triunfo de

EDITORIAL CASTRO

MAZARREDO, 4

MADRID (5)

La mayor del género popular.—150 títulos que abarcan lo mejor escrito hasta la fecha por los fecundos maestros de la novela Luis de Val, Manuel F. y González, E. Pérez Escrich, Ramón Ortega y Frías, V. Moreno de la Tejera, Alvaro Carrillo, Antonio Contreras, Lasso de la Vega y otros. Muchos millares de ejemplares vendidos hablan de la riqueza de género; entre las grandes novelas, figuran: «Los Angeles del Arroyo», «¡Virgen y Madre!», «Por el Amor de un hombre», «Genoveva de Bravante», «Juana de Arco», «Reina y mendiga», «La Mujer Adúltera», «La Calumnia», «El Cura de la Aldea», «El Mártir del Gólgota», «El Diablo en Palacio», «El Gran Tirano», ¿a qué seguir?

Adquisición fácil. Pídanse en Librería y Centros de Suscripciones.

Sírvense por cuadernos semanales a precio de 15 y 30 céntimos o en ejemplares completos y elegantemente encuadernados

Solicite las obras

La golfilla de la calle y Los enemigos del pueblo

Descuentos fantásticos a corresponsales.—Se admiten corresponsales para España y América.—Diríjanse al apartado de Correos 5.020.—Madrid (5)

A través de la Prensa



"La Nación"

Insiste sobre la necesidad de reforma del horario y agrega «que celebramos que cada día sea mayor el número de adhesiones al propósito de que se modifiquen nuestras costumbres y creemos que no está muy lejano el día en que el Poder público intervenga en el asunto con resoluciones que sean como el punto obligado de partida de una reforma que es indispensable y que debiéramos iniciar antes de los grandes certámenes de Sevilla y Barcelona.

"El Sol"

Se ocupa de la crisis de la administración francesa, y dice que debe preocupar sobre todo, allí donde se acentúen las corrientes antiparlamentarias, porque el funcionario representa un poder técnico—cada vez más técnico—que modera y refrena los ímpetus del poder político, sin control ninguno, y, a la vez, asegura la continuidad contra las imprevisiones que pudieran acarrear bruscas rupturas.

"Heraldo de Madrid"

Trata del Congreso de Música sagrada y añade que si la Iglesia quiere recobrar el contacto de una parte con las amplias masas populares y de otra con las minorías intelectuales, ha de sustituir por una religiosidad honda patética, esta religiosidad color de rosa, esta piedad de cromo, propia para luises e hijas de María.

"El Defensor de Granada"

La confusión en que suelen incurrir algunos economistas municipales entre un régimen de economía doméstica y un régimen de economía colectiva, entre la administración de una casa y la administración de una ciudad, es un grave obstáculo, una pesada rémora para transformar, ensanchar y robustecer la vida de un pueblo. Esta ha sido la idea fundamental que nos ha brindado a los granadinos el señor director de la Exposición Ibero-Americana. Ya la conocíamos; ya la habíamos expuesto más de una vez. Pero nos complace que una figura tan caracterizada la haya expuesto con toda claridad ante un auditorio propicio, para que se enteren los más recalcitrantes y tomen nota de una eficaz teoría que ya ha transformado la vida espiritual y material de muchas poblaciones.

"El Correo de Andalucía", de Sevilla

Alude al Congreso de Música sagrada que se celebra en Vitoria y dice que no se desvuelve y florece la vida litúrgica que es la noble expresión de la vida cristiana, sin el concurso de este sagrado cántico de amor y gratitud en opinión del Cardenal Biset, sin que este bello arte tenga el decoro, la majestad y el ritmo que la Iglesia supo imprimirle. Sólo así podrá obtener la liturgia los máximos rendimientos de cordial atracción aproximando más y más el pueblo hacia el altar.

Gacetas literarias

"Ramón" en Madrid

Ramón Gómez de la Serna es quizás el escritor más atento al cultivo de la amistad. Hace dos meses todos sus amigos nacionales e internacionales recibieron un tarjetón anunciándoles su marcha a Portugal y su propósito de permanecer allí dos años, pero Ramón es, sobre todo, un humorista, el gran humorista de «El dueño del átomo» y el humorismo es el juego de la fantasía con la realidad.

Su viaje ha sido un juego fantástico con el tiempo. Porque a los dos meses ya está Ramón de nuevo en Madrid, realizando de nuevo las reuniones de Pombo y haciendo de esta tertulia literaria el núcleo espiritual más vibrante de las noches de los sábados madrileños.

Nadie conoce el secreto de su regreso inmediato. Como todo gran jugador con las realidades ajenas, Ramón guarda celosamente sus propias realidades.

Pero tal vez acierte con su secreto quien atribuya su regreso a la estación. Madrid a fines de otoño es la ciudad de los airecillos falaces, de esos soplos subrepticios del Guadarrama. Es la época de la tos, del catarro y de la gripe. Y el autor de «El gran griposo» no puede estar ausente de la gran feria de la gripe.

Cuando aparezca la nueva edición de «El dueño del átomo», el capítulo de «El gran griposo» nos explicará si este año los vienteillos del Guadarrama han traído un nuevo microbio gripal, si las farmacias han recibido una nueva droga para la tos y nos dirá cómo ha funcionado este año la gran masa coral de toses madrileñas.

Ayuntamiento

La reunión de la Permanente

Ha sido aplazada hasta mañana la reunión de la Comisión permanente que debía celebrarse esta tarde.

Multas

Por la Alcaldía han sido impuestas multas a los siguientes contraventores de las ordenanzas municipales:

Don Manuel Romero Ruiz, por no presentar sus autotaxis a la verificación; don Rafael de Hoces Olalla, por conducir una moto quemando gases; Manuel Jurado Moreno, por hacer parada en la calle San Fernando sin estar uniformado; Antonio Morales Olis, Gregorio Aranda Millán, Eugenio Navas Esteban y Bernabé López Rodríguez, por tener sus coches abandonados; Eloy Fernández Córdoba, Juan Romero Alvarez, Amador Expósito Herrera, José Aguilar González y Antonio Huertas Berral, por no estar uniformados; Fernando Espejo Domínguez, Rafael Ariza Calvo, Antonio Ayala Sánchez, Pedro Aguilar Castillo y Juan Romero Alvarez, por conducir sus autos faltando a algunos de los requisitos prevenidos.

Toda la correspondencia al Director, excepto la exclusivamente administrativa que se dirigirá a la Administración.

Asuntos militares

Servicio de Plaza para mañana

Guardias del Principal, cárcel y Caja de Recluta, la Reina. Jefe de día, teniente coronel de artillería don Santos Rodríguez Cerezo. Imaginaria, comandante de la Reina, don Mariáno Melguizo Alemany. Hospital y provisiones, cuarto capitán de la Reina. Talla en la Caja de Recluta, dos sargentos de artillería.

De Hacienda

Pagos para mañans

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia han sido puestos al cobro los siguientes libramientos:

Don Rafael Baena, presidente de la Diputación, don Ernesto Muñoz, don Juan Cruz Conde, don José Carretero, don Benito Grande, don Santos Serrano, don José García, don Rafael Bojollo, Ayuntamiento de Córdoba, señor Administrador de Correos, don Enrique Gacto, señor jefe de Telégramos, don Domingo Esparza y señor presidente de la Junta provincial de Transportes.

INTERESANTE

A nuestros corresponsales

Rogamos a nuestros corresponsales que en el plazo más breve y para asegurarnos de la autenticidad de sus comunicados, remitan a esta Dirección una ficha en papel conteniendo el nombre y rubrica de cada uno.

EN TODAS
las Farmacias y Droguerías
pida usted

una botella

"FORET"

y le despacharán la mejor

Agua Oxigenada Neutra
que se elabora en España.

Cinematógrafo diario

Sucesos de la capital

Aparición de restos humanos

Al efectuarse las excavaciones para la acometida a la alcantarilla del caño de la casa número 5 de la Plaza de Sagasta, donde está el establecimiento de bebidas de don Joaquín Boza, se han encontrado cinco calaveras y otros restos humanos, pero de tan larga fecha que se desmoronaban al tocarlos.

Apesar de que los comentarios versaron sobre este descubrimiento, sin embargo el mismo no tiene nada de extraño, pues en diversas ocasiones se han encontrado también en el mismo lugar restos macabros, que seguramente provienen de la existencia en la citada plaza hace mucho tiempo de un cementerio.

Se dió cuenta del descubrimiento al juzgado de instrucción.

Accidente del trabajo

En la Casa de Socorro ha ingresado esta mañana el obrero de ferrocarriles Francis-

co Ortega Torronteras, que fué curado de una herida contusa, de pronóstico reservado, en la mano derecha.

Dicha lesión, de la que fué convenientemente curado, se la causó en la estación de M. Z. A., al enganchar unos vagones.

Se puso el hecho en conocimiento del juzgado.

Se coge la mano con una puerta

El niño de doce años Gerardo Santos Durán, tuvo la desgracia de cogerse una mano con una puerta y resultar lesionado.

Trasladado a la Clínica de la calle Góngora, los facultativos de guardia le apreciaron una herida contusa en el dedo medio de la mano izquierda, de pronóstico leve.

Detención de un reclamado

La benemérita de esta capital ha detenido a Manuel Castillos Bermúdez (a) el Manco, que ha ingresado en la cárcel a disposición del juzgado de la Derecha, de esta capital, que le tenía reclamado.

De la provincia

Riñas, hurtos, atropellos y detenciones

Rescate de cerdos

La benemérita de Dos Torres, informada de que en El Viso habían sido vendidos tres cerdos, cuya procedencia era dudosa, efectuó las diligencias necesarias, averiguando que los citados animales habían sido vendidos por un sujeto de malos antecedentes, licenciado de presidio, como autor de varios robos de cerdos.

Este sujeto, llamado Nicolás Buciegas Iglesias (a) Pelapájaros, vendió los cerdos a Francisco Morales Caballero, Antonio Muñoz Madueño y Francisco José Lozano.

Parece que los cerdos proceden de hurto cometido en la finca «La Viñuela», el día 15 del actual.

Los animalitos han sido intervenidos a los compradores, quedando a disposición del juzgado.

El presunto autor del hurto no ha sido detenido.

Tres heridos en riña

En Los Blazquez riñeron los vecinos Teodoro Gala Murillo, Agatón Camacho Gala y Manuel Camacho Gala.

Los tres se acometieron causándose mutuamente lesiones de escasa consideración.

Los contendientes fueron puestos a disposición del juzgado municipal.

Una buena venta

La benemérita de Puente Genil ha detenido a Manuel Cuesta Jiménez, a quien su suegro Diego Padilla Vega entregó para que vendiera nueve arrobas de queso, una romana, seras, sogas y un borrico, medios necesarios para el establecimiento ambulan-

te de la mercancía. Manuel Cuesta vendió el queso, pero se quedó con el dinero, con la caballería y con las sogas.

El suegro le denunció y el asunto se encuentra en el juzgado.

Detención de cuatros

En virtud de denuncia presentada por el vecino de Almendralejo (Ciudad Real) Saturnino Cabello, ante la guardia civil del Viso, la benemérita comenzó a practicar las gestiones oportunas, encaminadas a detener a unos gitanos que en la citada aldea de Almendralejo habían hurtado dos caballerías de la propiedad del denunciante.

La benemérita siguió la pista a los gitanos, sorprendiéndoles en el arroyo de Zarzá, en el término de Hinojosa.

Aunque los «calés» intentaron huir, fueron detenidos José Castro Borja, Antonio Fernández Navarro y Fernando Serrano Rojas.

Los detenidos, que ya habían dispuesto de las caballerías hurtadas, quedaron a disposición del Juzgado.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

¡QUÉ HACER CONTRA ESOS MALES DE PIES!

El frío y la humedad aumentan la sensibilidad de sus pies

He aquí un remedio sencillo, poco costoso y de fácil aplicación para librarse con seguridad de todos sus males de pies y acabar con los callos más rebeldes. Sumerja los pies durante unos minutos en una palangana de agua caliente, transformada en medicinal e hiperoxigenada por la adición de un puñadito de Saltratos Rodell. Bajo la acción tónica, antiséptica y descongestionante de tal baño, toda hinchazón, irritaciones y magullamiento, toda sensación de dolor y quemazón desaparecen para siempre.



Además, el agua caliente saltrada penetra activamente en las durezas, de tal manera que los callos más rebeldes se reblandecen y desprenden a tal punto que pueden extirparse con facilidad y sin dolor.

Los Saltratos Rodell combaten eficazmente toda hinchazón en los tobillos y devuelven el estado perfecto a los pies más lastimados. De venta en todas las farmacias, droguerías y centros de específicos.

Eteneo Escolar Veterinario

Junta directiva

El día 20, a las cuatro y media, se celebró junta general, nombrándose nueva junta directiva, integrada por los señores siguientes:

Presidente, don Sebastián Miranda; vicepresidente, don Juan Bueso; secretario, don Rafael Muñoz Cañizares; tesorero, don Juan Cuadra; vocales, don Juan Peña Márquez, don Juan Tejada y don Rafael Díaz Montilla. La nueva junta directiva tomó posesión, siendo muy felicitada.

Para propietarios y constructores de obras

No hagan compras de materiales de construcción sin antes consultar los nuevos precios de la Casa de Juan José Luque Romero. Fábrica de mosaicos hidráulicos, precios muy reducidos en toda clase de pavimentos que esta casa fabrica. Especialidad en azulejos a precios de fábrica, cementos marca el Caballo y Valdearrivas, yeso prieto y blanco.

Despacho Plaza de Colón n.º 5.—Telef.º 171

Información telegráfica y telefónica

Por disposición del ministerio del Trabajo ha sido ampliado el Comité de la Exposición Ibero-Americana

Un formidable incendio destruye la Escuela Normal de Maestras de Salamanca

De Madrid

Con asistencia del jefe del Gobierno se han descubierto las lápidas a los padres Vitoria y Suárez.

Se descubren las lápidas a los padres Vitoria y Suárez

En el salón de actos del palacio de la Biblioteca Nacional se ha verificado esta mañana el descubrimiento de las lápidas dedicadas a Francisco de Vitoria y Francisco Suárez.

Al acto concurren el marqués de Estella, el ministro de Instrucción, el presidente de la Asamblea Nacional señor Yanguas, el embajador de Portugal, los ministros del Uruguay y de Checoslovaquia, rector de la Universidad, el director de la Biblioteca Nacional, el señor Clemente de Diego y otras muchas personalidades.

Seguidamente se procedió al descubrimiento de las lápidas, pronunciando breves frases el director de la Biblioteca Nacional señor Rodríguez Marín.

Después hicieron uso de la palabra otros oradores, y por último habló el marqués de Estella, el que agradeció la concurrencia de distinguidas personalidades a dicho acto.

Hizo observar que actos como este son los que elevan el nivel cultural de los pueblos y saben ponerlos en el grado cultural que les corresponde.

Se amplía el Comité de la Exposición de Sevilla

En la «Gaceta» aparece una Real orden del ministerio de Trabajo en la que se dispone que el Comité pleno de la Exposición Ibero-Americana se considere ampliado con los nombramientos del conde de Colombi, como excomisario regio del Certámen; conde de Campo Rey, de nuevo nombramiento; marqués de la Presa en representación de las entidades deportivas y de la Sociedad de las Carreras de Caballos, y don Felipe Pablo Romero, don Joaquín Ardanuy y don Joaquín Sandoval, lo que se comunica al director de la Exposición Ibero-Americana.

También publica otra Real orden disponiendo que la Comisión permanente de la Exposición Ibero-Americana, bajo la presidencia del director, quede constituida en la forma que se indica.

Despacho con el Rey

Esta mañana acudió a Palacio el presidente del Consejo para despachar con el Rey.

El marqués de Estella celebró una extensa conferencia con el Soberano.

El banquete a las personalidades francesas

Este mediodía se ha celebrado en la secretaría de Asuntos Exteriores el banquete ofrecido por el Gobierno a las personalidades francesas que asistieron a la inauguración de la Casa de Velázquez.

Concurrieron el marqués de Estella, el ministro de Marina francés y demás personalidades que vinieron a España a la inauguración de la Casa de Velázquez.

También concurren diplomáticos, alto personal de los ministerios y autoridades, haciendo un total de 132 comensales.

La verdadera nacionalidad de Cristóbal Colón

«A B C» da cuenta esta mañana del fallo dictado por el Tribunal Internacional nombrado para juzgar acerca de los trabajos presentados tratando de la verdadera nacionalidad de Cristóbal Colón, y para lo que se estableció un premio, el 18 de Octubre del pasado año.

Según dicho Tribunal, ninguno de los trabajos presentados al Concurso merece el premio establecido, pues no siguen un método científico de la crítica histórica.

«A B C» agrega que en vista de este fallo se abriera nuevo Concurso para adjudicar el premio al mejor libro, con destino a las escuelas hispano-americanas, y que sirviera de texto.

En el ministerio del Trabajo

El ministro del Trabajo ha recibido esta mañana al delegado de Portugal en la Exposición Ibero-Americana, al general Villespinosa, al delegado regio del Trabajo de Granada señor Molina de Haro y a varias personalidades.

En el Ministerio de Instrucción Pública

El ministro de Instrucción recibió esta mañana al gobernador civil de Guadalajara y a otras personalidades.

Después el señor Callejo se dirigió a la secretaría de Asuntos Exteriores, para asistir al banquete ofrecido a las personalidades que se encuentran en Madrid.

En el ministerio de Marina

El ministro de Marina fué visitado este mediodía por el alcalde de Baeza y varios jefes y oficiales de la Armada.

En el ministerio de Fomento

En el ministerio de Fomento estuvieron esta mañana, siendo recibidos por el conde de Guadalhorce, el conde de Cangas Argüellas, el presidente de la Diputación de Lérida, el rector de la Universidad de Madrid y una comisión de pescadores de Pasajes.

También visitó al conde de Guadalhorce el señor Mora, de Valencia, el que solicitó determinadas mejoras para la ciudad levantina.

Fingiéndose aristócratas, realizaban estafas

Esta mañana fueron ingresados en la cárcel los estafadores José Valero, Pablo Matías, Juan Rodríguez, Luis García y Rufina y Luisa González, que formaban una banda que venía cometiendo numerosas fechorías.

Todos ellos se fingían aristócratas y como tales, pedían grandes cantidades de carbones, vinos y otros artículos, que naturalmente, no pagaban.

Entre las víctimas de las estafas se cuentan varias personalidades madrileñas y una de ellas era el obispo, al que facilitaban carbón de calefacción.

El Rey a Santa Cruz de Mudela

Esta tarde a las cinco y media saldrá el Rey para Santa Cruz de Mudela, en donde permanecerá varios días cazando.

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

De Provincias

En Linares muere otro de los obreros heridos en la explosión de un barreno.

CADIZ

Cuatro nuevos concejales

San Fernando 22.—Han sido cubiertas las cuatro vacantes de concejales que existía en este Ayuntamiento.

Entre los nuevos ediles figura la señorita Concepción Pérez.

JAEN

Muerte de un herido

Linares 22.—Esta tarde ha fallecido en el Hospital Ramón Lumberras, que ayer resultó gravemente herido en la explosión de un barreno.

SEVILLA

Una conferencia del alcalde de Sevilla

Sevilla 22.—El próximo lunes dará una conferencia el alcalde de la ciudad, señor Díaz Molero, en el Casino Militar, desarrollando el tema «Algunas consideraciones sobre el pasado y el porvenir de Sevilla».

La conferencia será oída por el infante don Carlos, el director de la Exposición señor Cruz Conde y demás autoridades.

El servicio de incendios en la Exposición

Sevilla 22.—En la reunión de la Comisión Permanente del Ayuntamiento se dio cuenta de la moción del alcalde para conferir delegación al director de la Exposición Ibero Americana para la adquisición de material de tracción mecánica, con destino al servicio de extinción de incendios.

El Congreso Mariano

Sevilla 22.—Se ha reunido el Comité organizador del Congreso Mariano, que se celebrará con motivo de la Exposición Ibero Americana.

Se acordó celebrar una gran procesión, en la que desfilarán todas las imágenes que hay en la ciudad.

SALAMANCA

La Normal de Maestras destruida por un incendio

Salamanca 22.—A las ocho y media de la mañana los vecinos de la plazuela de Fray Luis de León observaron, a pesar de la intensa niebla que cubría las calles, que del edificio de la Escuela Normal de Maestras salía bastante humo.

Inmediatamente se dió aviso al Parque de Incendios, y personados los bomberos, se comprobó que se había declarado un incendio que por momentos adquiría gigantescas proporciones.

A dicha hora se encontraban en clase las alumnas y se ordenó que desalojaran el local, lo que se hizo con gran rapidez y sin que hubiera que lamentar desgracia personales.

Los bomberos realizaron toda clase de esfuerzos para atajar el fuego, pero éste se propagó a todo el edificio, envolviéndolo por los cuatro costados.

Como se trata de un viejo caserón en pocos momentos se encontraban ardiendo las techumbres, espectáculo fantástico que se podía presenciar desde todas partes por estar enclavado el edificio en una altura.

Las autoridades y numeroso público se congregaron en el lugar del siniestro.

Al mediodía se derrumbaron las techumbres y parte de los muros, continuando las llamas su obra destructora.

El edificio ha quedado destruido por completo.

GERONA

No ha sido cazado todavía el oso

Gerona 22.—En los montes de Cantos ha aparecido un jabali que ha sido cazado por varios vecinos.

Sigue sin aparecer el oso que sigue merodeando por estas inmediaciones.

Numerosas colmenas se han encontrado vacías.

Se cree que hasta el mes de febrero no podrán dar caza al animal.

Del Extranjero

El infante don Alfonso dá cuenta al Rey de España de la propaganda a favor de la Exposición de Sevilla.

Lindbergh está enamorado de dos señoritas y vacila en la elección

Nueva York 22.—A bordo del vapor «Olimpe» ha llegado a esta capital la hija del embajador de los Estados Unidos en Méjico.

A su llegada ha sido interrogada sobre la verdad del rumor circular de su próxima boda con el glorioso aviador Lindbergh, mostrándose la aludida señorita reservadísima. Se asegura que el embajador de los Estados Unidos en Méjico tiene dos hijas que rivalizan en belleza, de las cuales se encuentra enamorado Lindbergh, no habiéndose aún decidido a elegir entre ambas su premetida.

Propaganda del idioma español

Stokolmo 22.—El recot de los centros culturales municipales ha declarado que desde el año 1922 se estudia el idioma castellano en las escuelas.

La imposición del capelo

Roma 22.—Se asegura que en el próximo consistorio le será impuesto el capelo cardenalicio al arzobispo de Toledo doctor Segura.

No es cierto que se vaya a aumentar el número de cardenales.

TARRAGONA

Formidable incendio

Tarragona 22.—Comunicau de Sort que esta madrugada se inició un violento incendio en un pajar.

El fuego tomó grandes proporciones en pocos momentos y se propagó a cuatro pajares más y a tres casas, cuyos moradores las abandonaron precipitadamente.

Los vecinos con la ayuda de la guardia civil procedieron a los trabajos de extinción, logrando sofocar el incendio a las pocas horas.

Las pérdidas se calculan en unos 20.000 duros, no habiendo ocurrido desgracias personales.

LACORUÑA

Incendio en un cine

La Coruña 22.—En un cine del barrio de Santa Lucía se declaró un incendio, ardiendo la cabina.

Entre el público que llenaba la sala de espectáculos, se originó gran alarma.

Por precipitarse hacia las puertas para buscar la salida, resultaron heridos de bastante consideración al ser atropellados por el público, cinco niños.

El fuego no adquirió grandes proporciones merced a la prontitud con que acudieron los bomberos.

La enfermedad del Rey de Inglaterra

Londres 22.—El parte facilitado esta mañana por los facultativos de la cámara real, el Soberano continúa en igual estado del ataque de reuma que padece.

Porte Gil nombrará nuevo Gobierno

Méjico 22.—El Gobierno que nombra el nuevo presidente Porte Gil, será totalmente distinto del actual.

Se indica el nombre del actual embajador en la Argentina don Alfonso Reyes para ocupar una de las carteras del ministerio nuevo.

El Rey de Inglaterra padece reuma

Londres 22.—Según parte facultativo de los médicos del real palacio, el Rey Jorge de Inglaterra se encuentra en la necesidad de guardar cama, debido a padecer un ataque de reuma. Hoy le había dado una poca de fiebre.

Briand sustituirá a Boncour

Paris 22.—El señor Boncour será sustituido en sus funciones cerca de la Sociedad de Naciones, por el ministro de Negocios Extranjeros señor Briand, el cual seguirá en todo la misma política y punto de vista político que mantuvo el anterior titular de dicho cargo.

Al cerrar

Avance telegráfico y telefónico

De provincias

CADIZ

Despedida de un general

Cádiz 22.—Con motivo de dejar el Gobierno militar de esta plaza el general Rodríguez Casademunt, que ha ascendido recientemente, ha publicado una alocución de despedida dirigida a las fuerzas de la guarnición.

Anciano arrollado por el tren

Cádiz 22.—El tren de mercancías que sale de esta capital para Marchena a las tres y cuarto de la tarde, arrolló en un lugar próximo a la segunda aguada a Diego Mejías Vega, vecino de Jerez de la Frontera, de 88 años, causándole lesiones graves.

HUELVA

Conflicto resuelto

Huelva 22.—Se ha resuelto el conflicto planteado entre los obreros y los patronos chacineros de Cambres y Mayores.

Estos han accedido a la petición de aquellos, que solicitaban la comida y abono de las horas extraordinarias de trabajo.

SEVILLA

Al caerse de un andamio

Sevilla 22.—En las obras que se realizan en la fábrica de cerveza «Andalucía», se cayó un andamio ocupado por cinco albañiles.

De éstos resultó gravemente herido el llamado José Millán.

Del extranjero

Una conferencia telefónica con el Rey de España

Nueva York 22.—El infante don Alfonso de Orleans y su esposa desde el edificio de Teléfonos hablaron con el Rey de España y la Reina doña María Cristina.

El infante dió cuenta de la intensa propaganda que se realiza en los Estados Unidos a favor de la Exposición Ibero-Americana.

Se constituye el Banco Obrero

Nueva York 22.—Por decreto del presidente de la República, se ha constituido el Banco Obrero, cuya finalidad será la de facilitar a las clases menesterosas casas baratas e higiénicas.

La sede central de este Banco estará instalada en la ciudad de Maracay y dispondrá de sucursales en diferentes poblaciones.

A lo que asciende la producción minera

Lima 22.—Según estadística publicada hoy, la producción minera en la república del Perú en el año 1927, la producción se ha valorado en 214.284 libras peruanas.

El petróleo y el cobre son los productos que han rendido el mayor contingente de dinero durante el pasado año.

El aeropuerto para la línea de dirigibles

Buenos Aires 22.—Antes de emprender el regreso a España el teniente coronel Herrera, fijó en el campo de Mayo el emplazamiento del aeropuerto de la línea de dirigibles de la Argentina a España.

El jefe de los servicios de Aeronáutica celebró una conferencia con el presidente Irigoyen y seguidamente salió para España.

Las negociaciones entre Alemania y los aliados

Paris 22.—Hoy han celebrado una extensa conferencia el ministro de Negocios Extranjeros señor Briand y el embajador de la Gran Bretaña, tratando del estado actual de las negociaciones entre Alemania y los aliados.

Toral ante el Tribunal Supremo

Méjico 22.—Hoy jueves se verifica la última vista por el Tribunal Supremo del proceso que se sigue contra el asesino del general Obregón, Toral, y la monja Acevedo.

Para evitar posibles manifestaciones públicas y desórdenes, el Tribunal se constituirá dentro de la misma prisión, para que no tengan los procesados que salir a la calle.

Entre colegas

Paris 22.—Comunican de Montevideo que entre los directores de los periódicos «El País» y «El Día» se ha entablado un desafío por cuestiones periodísticas.

De Hornachuelos

Muerte sentida

Al a edad de diez años falleció en Hornachuelos el niño Juanito González, hijo de nuestro querido amigo don Joaquín González, corresponsal de LA VOZ en aquella ciudad.

En la conducción del cadáver se pusieron de manifiesto las unánimes simpatías de que disfruta la familia, ya que la manifestación de duelo fué tan numerosa como sentida.

Reciba nuestro amigo el señor González y familia doliente, nuestro más sincero pésame por la muerte de ese hijo, encanto de los suyos, que les ha sumido en tan honda pena.



Esqueletos de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

TOS

**BOMBONES
ORNOSA**
90 céntimos la caja
en farmacias

Raquitismo

Antes de que sea incurable dad
a vuestros hijos el poderoso
regenerador Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Vitaliza y favorece el crecimiento.

Cerca de medio siglo de éxito creciente.
Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pedid JARABE SALUD
para evitar imitaciones.

El Diabolo en Palacio

SEGUNDA PARTE

LA CAPA DEL DIABLO

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid

de ella, la dejaré casarse, la dotaré como quien soy, aunque tenga que vender mi Toisón de oro, si mi hermano no me ayuda, y quedaré tranquilo si logro hacerla feliz.

—Vuestro hermano...

—No es difícil que me ayude para este fin, aunque ahora persiste en que en un convento es el mejor destino para nuestra hija.

—Mientras yo viva no será: ella es virtuosa, de carácter dulce; pero no muestra inclinaciones a la vida del claustro. Antes que tal sucediera huiría con ella, ocultándola a todo el mundo.

—Descuidad, que yo tampoco he de sentirlo.

—Bien, pero si persiste vuestro hermano...

—Hoy me ha vuelto a hablar del mismo asunto.

—¿Y qué le habéis dicho?

—Me he negado como siempre.

—Temo que cuando os alejéis de España se cometa un abuso...

—No se atreverían a tanto, señora, porque yo sabré hacer que se respeten mis derechos de padre.

—¿Y si sucumbís en una guerra tan encarnizada como lo es la de Flandes?

—En mi testamento pediré a mi hermano que respete mi última voluntad, y no creo que deje de hacerlo.

—Sin embargo, ya conocéis su obstinado carácter.

—Entonces vos ampararéis a mi hija, y si preciso fuere, huiréis con ella.

—La idea de que llegue ese caso me estremece.

—Vuestro cariño de madre os dará fuerza y valor.

—¡Sola para luchar con quien puede fácilmente aniquilarme!

—No me faltará un amigo leal que os ayude.

La dama inclinó la cabeza sobre el pecho y el llanto asomó otra vez a sus ojos.

—Señora—dijo don Juan—, es muy tarde y tengo que partir; ya me veis en traje de camino.

—Traje, por cierto no digno de vos.

—Que me he puesto a propósito para no ser conocido a fin de que nadie sepa mi llegada, y evitar que se preparen los ánimos en contra mía.

—Pero os denunciara vuestro acompañamiento.

—No llevó más que dos criados, como un caballero cualquiera, y caballero pobre.

—¿Es decir que es un secreto?

—Mi precipitada marcha sí, y para guardarla, no saldrá mi secretario de Madrid hasta dentro de cuatro días y correrá para alcanzarme.

—¿Cuándo partiréis?

—Dentro de una hora; ya lo tengo todo preparado.

—Con el frío de la noche...

—Con su oscuridad que ha de favorecerme.

—No os detengáis, pues.

—¿Tenéis algún encargo que hacerme?

—Que no os olvidéis de nuestra hija.

—¡Jamás!—contestó el caballero poniéndose en pie y tomando su sombrero y su capa.

—¡Quiera Dios que vuelva a veros!

—¿Por qué no?

—Cuando partisteis para Italia no sentí tan hondo pesar como ahora.

—¡Siempre con vuestros presentimientos!—repuso don Juan, procurando dominar la emoción que sentía.

—¡Pluguiese al cielo que alguna vez no se convirtiesen en realidades!

El semblante del caballero se nubló y su corazón palpó con violencia.

—Señora—dijo con acento ahogado—. Dios os haga feliz.

—Don Juan, adiós, quizás para siempre—contestó la dama, tendiéndole su blanca mano.

Don Juan la oprimió contra su pecho, luego la besó con ternura, y se acercó a la ventana, abriéndola y dejando caer la escala por donde había subido.

—¡Adiós, doña Maria!—dijo—. Dad a nuestra hija un beso en nombre de su padre!

La dama no pudo contestar: dirigió una mirada áfanosa al caballero, mientras éste trepaba por la escala, y luego ocultó el rostro entre sus manos.

Sus lágrimas corrieron, yendo a perderse entre los pliegues de su vestido azul.

El viento silbó y su violento soplo apagó la luz de la lámpara.

Doña Maria se estremeció y dejó escapar un grito de espanto que ella misma no hubiera podido explicar. Este grito fué contestado desde la calle por una exclamación también de espanto.

Sepamos lo que acontecía en la parte de afuera al hermoso caballero.

CAPITULO VII

Lo que sucedió al pié de la ventana

Apenas los asesinos que dejamos en accho vieron a don Juan salir por la ventana, se dirigieron al sitio en que éste debía caer; pero no contando con la ligereza del caballero, llegaron cuando éste estaba ya a pié firme.

Cuatro espadas se dirigieron a la vez contra el pecho de don Juan, y éste, aunque sorprendido con tan imprevisto y rudo ataque, tuvo, sin embargo, suficiente valor y serenidad para sacar su larga tizona.

—¡Atrás!—exclamó.

Pero los asesinos, sin hablar una palabra, arremetieron impetuosamente.

El choque de las espadas interrumpió el silencio de la calle.

Doña Maria se asomó a la ventana y exhaló otro grito...

—¡Don Juan!—exclamó con acento ahogado.

—¿Se llama don Juan?—dijo uno de los asesinos—. ¡Por Satanás, que aunque fuese el mismo don Juan de Austria no había de valerle en esta ocasión!

El caballero apenas podía defenderse, y mucho menos herir a sus contrarios.

—¡Paso, canallas!—gritó—. ¡Paso, vive el cielo!

—En esa pared os hemos de clavar, seductor de castas doncellas.

—¡Miserables!

—¡Por el infierno, callad, y encomendáos a Dios!

Pasaron algunos segundos sin que corriese una gota de sangre. El caballero era valiente, diestro, y parecía tener un brazo de hierro.

Los asesinos comprendieron que les costaría mucho trabajo vencer a su víctima mientras estuviese arrimado a la pared; así fué, que fingiendo que cedían, retrocedieron algunos pasos: don Juan avanzó, y pudieron acometerle a la vez de frente y por la espalda.

—¡Traidores!—gritó al mismo tiempo que se revolvía con pasmosa ligereza del uno al otro lado.

El combate siguió, puede decirse que milagrosamente, porque al fin, falto de fuerzas el caballero por las muchas vueltas que se veía obligado a dar, sucumbiría.

Por fortuna su tizona pudo al fin alcanzar el pecho de uno de los asesinos; pero mientras, otro le asestó por la espalda una estocada terrible, que indudablemente lo hubiera dejado sin vida a no detener el golpe otro acero blandido por uno de los dos hombres, que, como salidos de la tierra o caídos del cielo, tomaron la defensa de don Juan.

—¡Animo!—gritó el que le había evitado el mortífero golpe. ¡No os conozeo, caballero; pero son cuatro contra vos, y yo presto ayuda al más débil! ¡Canallas, cobardes, que tenéis miedo de pelear uno por uno, atrás, vive el cielo!

—¡Por Santa Brígida, mi patrona, y por todos los condenados al infierno!—exclamó el otro aparecido con firme voz—. ¡Voto a mis barbas, que en poco estimáis vuestro pellejo!

El asesino que había recibido la estocada de don Juan, cayó debilitado por la falta de sangre.

Quedaron tres contra tres, y la ventaja estuvo ya de parte de los caballeros, porque demostraban más valor y más destreza.

—¡Así maté a un francés en San Quintín!—dijo el último que había hablado.

Y al mismo tiempo descargó un tajo en la cabeza de uno de los asesinos.

Un grito de muerte se oyó, y cayó otro cuerpo en tierra.

Región andaluza

De Huelva

Hermanito cariñoso

En Cabezas Rubias ha sido detenido por la guardia civil el vecino de la misma Domingo Rabadán Macias, de 48 años de edad, por ocasionarle varias lesiones, de una fuerte paliza que le propinó, a su hermana Marina.

Conflicto obrero solucionado

Ha sido resuelto favorablemente el conflicto planteado entre obreros y patronos en acinaros del pueblo de Cumbres Mayores, accediéndose por parte de los patronos, a los que solicitaban aquellos relativo a comidas y además abonarles las horas extraordinarias de trabajo.

De Sevilla

Las bromas por el automático

Ha visitado al alcalde el director del 5.º distrito telefónico, señor Gil Merino, el cual manifestó al señor Diaz Molero, que se proponía establecer un servicio de vigilancia y comprobación en la Central telefónica de las llamadas, con el fin de evitar que ocurran hechos semejantes al ocurrido el domingo, al ser avisado el servicio de incendios de que se había producido un siniestro en un establecimiento.

Para señoras y niños: abriguitos gran moda a precios de ganga en EL METRO y sus Sucursales.

AVISO

Desde esta fecha queda suspendido el servicio que entre Belalcázar, Hinojosa del Duque y Belmez, venía prestando la Compañía de Automóviles "El Expreso".

R. de Villa-Zevallos y Lara

Exclujano de los hospitales de la Guerra en Francia

Enfermedades de riñón, vejiga, próstata, etc.

Pérez Galdós, 8

(GRAN CAPITÁN)

De 11 a 1 y de 3 a 6

Tribunales

Sentencias

La sección primera de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa seguida por el juzgado de Lucena, por el delito de tenencia ilícita de armas, contra José Muñoz Vázquez, condenando al procesado a la pena de un mes y un día de arresto mayor y al pago de cien pesetas de multa.

La misma sección ha condenado a igual pena y por el mismo delito, al procesado por el juzgado de Castro del Río José Rojano Rodríguez.

Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Montoro: Lesiones que sufre Francisco Borrego Torres, que le fueron causadas con un escarabajo por Antonio Morales Jurado.

Aguilar: Muerte de un individuo que en la estación de Puente Genil fué arrollado por el tren rápido ascendente número 85.

Baena: Disparo casual que alcanzó a la joven Angeles Rojano.

Hinojosa del Duque: Lesiones que padece Gabriel Pizarro Ramírez, las cuales le fueron causadas por Vicente Botella.

Pleito contencioso

El día 24 del actual se celebrará la vista del pleito contencioso-administrativo interpuesto por el letrado don Rafael Mir de las Heras en nombre de don Luis Serrano Rubio, contra acuerdo del señor Gobernador civil dictado en 14 de Octubre de 1927 en expediente de expropiación forzosa, tramitado en el Ayuntamiento de Priego con referencia a una finca de la propiedad del recurrente en dicho pueblo.

El número del teléfono automático de LA VOZ es el 2436

Gabanes y Pellizas, imposible presentar más surtido y mejores precios que EL METRO y sus Sucursales.

Sección religiosa

Santorales de hoy

Día 22.-Jueves. Santa Cecilia, vg mr.; San Práxedo, ob.

Santorales y cultos de mañana

Día 23.-Viernes. Santos Clemente, p. y mártir; Sisinio, mr.; Felicidad, mr.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En el Convento de Santa Ana.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, viernes 23, a Nuestra Señora de los Angeles, en San Agustín.

Pastillas Morelló



Ocupan el primer lugar entre los remedios científicos para combatir con resultados sorprendentes todas las afecciones de las vías respiratorias, **Resfriados, Tos, Asma, Catarros, Grippe, Bronquitis, Ronquera, Laringitis, Abscesos pulmonares,** etc.

Los médicos más eminentes según podemos demostrar, han formulado y recomendado con crecientes éxitos para las afecciones de las vías respiratorias las **Pastillas Morelló.**

Obran por inhalación antiséptica y balsámica al disolverse en la boca. No contienen narcóticos ni anestésicos. Pueden usarlas hasta los niños y personas de edad avanzada.

Pastillas Morelló son las que recomiendan los médicos.

Pastillas Morelló con su uso notaréis alivio al instante sin peligro alguno.

Pastillas Morelló ocupan el primer lugar en su clase.

Pastillas Morelló se venden al precio de **2 pesetas** en todas las buenas farmacias de España y América.

NOTA: Nuestro representante general con la ayuda de sus agentes recorre toda España repartiéndolo gratis hasta un millón de cajitas de Pastillas Morelló para que todo el mundo pueda conocer estas inimitables pastillas.